

市民を人権侵害から守るために

山崎さゆき（大和市議）

近隣市で行われている ヘイトスピーチ

現在、大和市の近隣では、相模原市や川崎市で祖先が朝鮮半島出身で、その後日本で生まれた方などに對してヘイトスピーチが行われています。

大和市ではヘイトスピーチは行われていませんが、たとえ他市で行われていることであっても、同じ立場の市民にとってはそのひとこと一言は、自分が傷つけられているのと同じ感情を持つ可能性があります。もし大和市で行われた場合、市民への

深刻な人権侵害に当たるとは言うまでもありません。

法律の施行と 他市の条例制定

2016年6月に「ヘイトスピーチ解消法」が施行されました。ただ、この法律には禁止事項がないため、実効性は弱いところがあります。

ヘイトスピーチが頻繁に行われている川崎市では、2020年4月に罰則規定を盛り込んだ「川崎市差別のない人権尊重のまちづくり条例」を施行しました。相模原市はヘイトスピーチを規制す

る条例を作ろうとしていますが、難航しており、有効な対策はできていません。

市長は「ヘイトスピーチはあつてはならない」と言及

今回の一般質問で市は外国につながる市民への人権侵害に對し、どのような態度で臨むのか聞いたところ、市長は「特定の民族や国籍の人々を排除しようとする不当な差別的言動であるヘイトスピーチは、人権を侵害する行為で、あつてはならないものであり、それらを根絶する取り組みを行っていく必要がある」と答弁しました。首長が人権侵害に對し、断固たる対応で臨むと発言することは重要です。

いざという時のために 取組の強化を

国がヘイト禁止に向けた法整備を

れるようになりました。

「かけはし」の活用状況

早期に手渡されるようになった「かけはし」ですが、それが効果的な

しつかり行うことが最重要ですが、すべての自治体が市民の心を深く傷つけるヘイトスピーチは断固許さないという態度で臨み、罰則規定を含めた条例を作っていくのが望ましいと考えます。

もし市民が人権侵害にあつた時は、大和市では国際男女共同参画課が窓口になりますが、ホームページを開いてもどこに相談していいかわかりませんでした。外国につながる市民が多い大和市中で、人権について市民が相談しようと思つたときに、直ちに窓口を紹介できるようホームページや相談体制を整えていくよう提案されました。早速、ホームページは改定されました。

◆山崎さゆきの一般質問はホームページでもご覧になれます。こちらのQRコードからお入りください。



相談支援ファイル「かけはし」

からだやこころ、発達などに何らかの支援が必要な子どもに對し、早期から発達段階に応じた支援をしていくことが重要です。子どもの成長と共に、関わる施設や人々が変わります。その中で一貫した支援が適切に、縦や横の関係を繋ぐことが、相談支援ファイル「かけはし」です。

「かけはし」は、20枚のクリアポケットのあるファイルで、中に子どもの

状態や特性などを記入するプロフィールと、関係機関を繋ぐためのシート、学校、福祉、医療等の関係機関から渡される書類を挟んで使います。保護者が保管し、子どもの特性や支援の経緯等を記入して提示することで、様々な関係機関で保護者が重複して説明する負担の軽減と伝え漏れを防ぐことが期待されます。

作成された当初は小学校入学前に渡されていましたが、現在1歳半や3歳半児健診、幼稚園等の年齢でも早い段階で支援が必要と思われた子どもの保護者へ声掛けされ、手渡さ



相談支援ファイル「かけはし」

活用に向けて必要な取組みとは

「かけはし」を、いつどのように活用するのか、学校と関係機関で明確化されておらず、その周知についても不足していると感じます。また、保護者がシートを記入し、関係機関の書類をファイルングして作っていくもので

ですが、「かけはし」を使う場がなければ、継続的な作成に繋がりません。「かけはし」の活用に向けて、保護者への記入・作成支援と、活用場の設定、記入シート等の検討、関係機関への活用方法の周知を一般質問で要望しました。

◆3月議会では、他に「自転車活用を推進するまちづくり」について質問しました。

◆布瀬めぐみの一般質問はホームページでもご覧になれます。こちらのQRコードからお入りください。



次号
まちづくりレポート
7月発行

議会や市政の報告をし皆さんからお話を伺う場です。
お気軽にご参加ください。(直接会場にお越し下さい)

- 5月24日(火) 10:00 イコーザ307
- 6月24日(火) 10:00 シリウス605
- 6月30日(木) 10:00 わにわに(相模大塚 さくらの森保育園分園内)
- 6月30日(木) 13:30 ポラリスRoom1

緊急事態宣言等が発出され、施設が閉館の場合は、中止とします。
実施する場合は、感染対策を充分行います。

おしゃべりサロン
(議会報告会)の
お知らせ